

ÉTUDE ET PLAISIRS

La Princesse était heureuse et gaie ; mais, ce fut une petite fille très occupée. Elle se levait de bonne heure le matin, déjeunait à 8 heures, sortait avec sa sœur la Princesse Féodore et rentrait étudier sous la direction de sa mère. Pendant deux heures elle lisait, écrivait, faisait des chiffres. Ensuite elle courait voir les fleurs de son jardin sous les fenêtres du palais.

La Princesse grandissait joyeuse, occupée et instruite.

La Princesse Victoria ne passa pas toute sa jeunesse au vieux et sévère palais de Kensington. Quelquefois elle allait à Claremont House ; d'autres fois au bord de la mer. Là on pouvait la voir courant sur les sables avec d'autres fillettes, ou regardant les navires au loin sur les flots bleus, au travers de la longue-vue de quelque vieux loup de mer.

La Princesse avançait en âge et peu à peu disparaissaient les obstacles entre elle et



LA DUCHESSE DE KENT, MÈRE DE LA REINE



LA PRINCESSE VICTORIA A DOUZE ANS

le trône. Le peuple d'Angleterre se prit à la considérer comme sa future souveraine. Lorsqu'elle se promenait sur le port de Brighton ou sur les sables de Ramsgate, chacun venait la voir, la considérait avec amour et admiration.

La jeune Princesse ne savait pas le motif réel de ce respect dont on l'entourait, ni des soins dont elle était l'objet, car sa mère, très sage, prenait grand soin de lui laisser ignorer qu'elle pourrait être un jour Reine d'Angleterre, se réservant de l'en informer quand le temps serait venu.

LA CLEF D'OR

Un jour arriva pour la Princesse un cadeau de Sir Moses Montefiore, riche juif qui vécut cent ans, fit beaucoup pour le pays et possédait à Ramsgate de riches jardins. C'était une petite clef d'or qui ouvrait une porte dérobée sur ses jardins. Lorsque la Princesse désirait s'isoler, fuir le bruit de la grève, elle prenait sa clef d'or et allait se reposer sous les ombrages du beau domaine.

Nulle part la Princesse ne se plaisait autant que dans l'île de Wight. Elle y résidait d'ordinaire à Norris Castle avec sa mère et souvent toutes deux allaient en voiture visiter les beaux sites de l'île. Jamais la Princesse n'oublia ces belles journées de l'île de Wight. Aussi, lorsque plusieurs années après elle fut Reine d'Angleterre, elle s'y fit bâtir un palais d'été au bord de la mer.